

Fecha: 19-05-2025
Medio: La Estrella de Arica
Supl.: La Estrella de Arica
Tipo: Noticia general
Título: Realizan jornada con enfoque intercultural sobre el fin de la vida

Pág. : 3
Cm2: 183,2
VPE: \$ 297.985

Tiraje: 7.300
Lectoría: 21.900
Favorabilidad: No Definida



EN LA JORNADA PARTICIPARON UNA MACHI Y UN YATIRI.

Realizan jornada con enfoque intercultural sobre el fin de la vida

Con el objetivo de fortalecer la pertinencia cultural en la atención de salud, se llevó a cabo la jornada de enfoque intercultural denominada "Al Final de la Vida", organizada por la Unidad de Cuidados Paliativos del Hospital Regional de Arica Dr. Juan Noé.

La actividad, que reunió a funcionarios, facilitadores interculturales del Servicio de Salud Arica y Parí-

nacota (SSAP), profesionales de la atención primaria de salud e invitados, buscó reflexionar y capacitar a los asistentes acerca de las prácticas de los pueblos originarios frente al fallecimiento de una persona significativa.

Durante la jornada se realizó un conversatorio con la machi Gabriela Quiñelaf y el yatiri Homero Altilina, quienes compartieron

conocimientos ancestrales relacionados con la espera y el fallecimiento de personas significativas. También participó el psicólogo Felipe Ponce, quien aportó una mirada académica sobre el tema.

Ana Miles, jefa de la Unidad de Cuidados Paliativos del hospital, indicó que "esta iniciativa busca comenzar a capacitar a los equipos de salud para brindar aten-

ciones con mayor pertinencia cultural, especialmente en contextos sensibles como el final de la vida".

Por su parte, la directora del SSAP, Patricia Sanhueza, destacó que esta instancia se enmarca en los esfuerzos del sector salud por avanzar en la interculturalidad y el reconocimiento de la diversidad de saberes en los procesos de atención a personas y comunidades. ☉